

المستخلص

محمد نور فضل، ٢٠١٩ أسلوب الأمر والإستفهام في سورة يس (دراسة بلاغية و دلالتها) مقال. بكلية الأصول الدين الآداب والدعوة قسم اللغة العربية وأدابها. جامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية. والمشفرة : دار الشفاعة الماجستير. الكلمة : يس، الأمر، الإستفهام.

سورة يس هو سورة مكية الذي قرآ المجتمع غالباً والمهم للموت. و في سورة يس محتوى الجانب الأدبي، والأداب أقسام من البلاغة. وهنا الباحث أن يبحث نوع من كلام الإنشاء الطلابي وهو في أسلوب الأمر والإستفهام و يركز هذا البحث في سورة يس الذي يهدف إلى إيجاد أنواع أسلوب الأمر والإستفهام ومعانيهما.

و أسئلة البحث في هذا البحث هو أذكر فعل الأمر والإستفهام في سورة يس؟ ما معنى الأمر والإستفهام في سورة يس و تفاصيلهما للحياتنا اليومية؟ والبيانات المستخدمة في هذا البحث هو سورة يس من الآية ٨٣-١.

ومدخل البحث في هذا العلم هو بمدخل البحث المكتبي بناء على المعنى الأمر والإستفهام في سورة يس.

وبناء على التحليل أن أسلوب الأمر والإستفهام في سورة يس يقسم على ٣١ نوع، فيما يلي: الأمر الذي يوجد الباحث على أربعة عشرة نوع، وهي: إثنان (معنى الإرشاد (معنى غير الحقيقى) وإثنان عشرة (معنى الحقيقى)). الإستفهام يكون على سبعة عشرة نوع، وهي: نوع من التسوية (معنى غير الحقيقى)، نوع من تقرير (معنى غير الحقيقى)، نوع من التعجب (معنى غير الحقيقى)، نوع من الإرشاد (معنى غير الحقيقى)، وأربع أنواع من الأمر (معنى غير الحقيقى)، وتسع أنواع من الإنكار.

ABSTRACT

M. Nur Fadli, 2019 Ushlubul Am'r and Istifham in Surat Yasin (Balghah Study) Thesis. Faculty of Islamic Education and Da'wah, Arabic Language and Literature Department, Institute of Islamic State Agana (IAIN) Tulungagung. Advisor: Darisy Syafaah, M.Pd.I

Keywords: yasin, Am'r, Istifham

Yasin letters are letters of makiyah letters that are often read among the public, especially for people who have died. And in the yasin letter there is a literary content, and literature is part of the Balghah principles of science. Here the researcher will only discuss the parts of Insya'I thalabi, namely Ushlubul Am'r and Istifham. The object that will be studied in this study focuses on the letter of Yasin which aims to find the kinds of Ushlub Am'r and Istifham along with their meanings.

The formulation of the problem in this study is to mention Fi'il Am'r and Istifham in Yasin? And what is Ma'na Am'r and Istifham in Yasin's letter and the application of daily life? The data used in this study are yasin letters verses 1-83.

While the method used in this study uses the Library research or literature search method based on Ma'na Am'r and Istifham in the yasin letter.

And based on the analysis, ushlub Am'r and Istifham in yasin letters consist of 31 types, including: Am'r (command), which consists of 14 meanings namely: 2 meanings of Al-irsyad meaning ghairu haqiqi and 12 meanings haqiqi. And Istifham (question), which consists of 17 kinds: 1 meaning of Taswiyah ghairu haqiqi, 1 meaning of Takrir meaning ghairu haqiqi, 1 meaning of Ta'ajub ghairu gaqiqi, 1 meaning of Irsyad ghairu haqiqi, 4 meanings of Am'r ghairu haqiqi, and 9 meanings Inkaar Ghairu Haqiqi.

ABSTRAK

M. Nur Fadli, 2019 Ushlubul Am'r dan Istifham di Surat Yasin (Kajian Balghah) Skripsi. Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah, Jurusan Bahasa dan Sastra Arab, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung. Pembimbing : Darisy Syafaah, M.Pd.I.

Kata Kunci : yasin, Am'r, Istifham.

Surat yasin adalah surat makiyah surat yang sering dibaca dikalangan masyarakat terutama untuk orang yang sudah meninggal. Dan didalam surat yasin terdapat kandungan sisi sastranya, dan sastra adalah bagian dari kaidah-kaidah ilmu Balghah. Disini peneliti hanya akan membahas bagian dari kalam Insya'I thalabi yaitu Ushlubul Am'r dan Istifham, Obyek yang akan dikaji dalam penelitian ini berfokus pada surat Yasin yang bertujuan untuk menemukan macam-macam Ushlub Am'r dan Istifham beserta maknanya.

Adapun rumusan masalah yang pada penelitian ini adalah sebutkan Fi'il Am'r dan Istifham dalam surat Yasin? Dan apa Ma'na Am'r dan Istifham dalam surat Yasin dan penerapan dikehidupan sehari-hari? dan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah surat yasin ayat 1-83.

Sedangkan metode yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode Kajian Pustaka atau penelusuran literatur berdasarkan Ma'na Am'r dan Istifham dalam surat yasin.

Dan berdasarkan dari analisis tersebut maka ushlub Am'r dan Istifham dalam surat yasin terdiri dari 31 macam, diantaranya: Am'r (perintah), yang terdiri dari 14 makna yaitu: 2 makna Al-irsyad makna ghairu haqiqi dan 12 makna haqiqi. Dan Istifham (pertanyaan), yang terdiri dari 17 macam: 1 makna Taswiyah ghairu haqiqi, 1 makna Takrir makna ghairu haqiqi, 1 makna Ta'ajub ghairu gaqiqi, 1 makna Irsyad ghairu haqiqi, 4 makna Am'r ghairu haqiqi, dan 9 makna Inkaar ghairu haqiqi.